

EL DEFENSOR DE CORDOBA

GONDOMAR 7. BAJO

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

TELÉFONO. 70

Año V

Martes 13 de Octubre de 1903

Núm. 1.205

LOS ATROPELLOS DE BILBAO

Las calles de una sociedad populosa se ensangrentaron el domingo y la lucha nació al contacto de dos principios antagónicos: el del error y el de la verdad.

La prensa en sus relatos deja ver algo de lo cierto á pesar de ser muchos los informadores á quien su enemiga por el catolicismo les hace tergiversar los hechos.

Esta prensa culpa de los excesos cometidos el domingo al gobierno por su imprevisión, á los católicos por su intransigencia.

El gobierno previendo sucesos lamentables tomó precauciones, no tantas como fueron precisas, porque nunca supuso que aquellos energúmenos llevaran sus excesos á donde los llevaron. No puede, pues, acusarse al gobierno de imprevisor.

Respecto á los que acusan á los católicos ya es otra cosa.

Con toda claridad aparece que los republicanos llegados de Santander á Bilbao han representado el papel de elemento provocador, y que su presencia cambió el carácter del "meeting" obrero que se estaba celebrando, y que tenía un fin puramente económico, cual era el de pedir que el pago de jornales se hiciera por semanas. La intervención de los republicanos, sus protestas contra las palabras del conocido socialista bilbaíno Perezagua, que los había incluido en el general anatema contra los partidos burgueses, dieron lugar ya á colisiones en la plaza de toros, donde se celebraba el "meeting", ordenado y tranquilo hasta que aparecieron los expedicionarios republicanos. Caldeados los ánimos, se cometieron al salir de aquél actos de agresión contra la casa en que están las oficinas de la "Gaceta del Norte", y otra particular, que ostentaba una colgadura en que se leía: "¡Viva la Virgen de Begoña!". Después, la peregrinación á Begoña fue objeto de continuas manifestaciones hostiles, á las que contestaron los peregrinos.

Es indudable, pues, que de los radicales partió la agresión y es indudable que esta agresión estaba premeditada. Digan sino los defensores de los radicales para qué invitaron á los republicanos socialistas y demás congeneres de aquella provincia y de la de Santander?

Hazaña noble, digna de ser leída por las plumas de los panegiristas modernos, y que debiera grabarse en mármoles y bronce! En nombre de la libertad atropellar el derecho de los católicos, en nombre del progreso insultar y apalear á sacerdotes, mujeres y niños y luego si

alguien sale á su defensa hablar de la religión de paz y concordia y censurar al gobierno!

Nosotros, no podemos pasar sin protesta los sucesos del domingo. Como periodistas protestamos del atropello de que fué víctima nuestro colega "La Gaceta del Norte," como conservadores protestamos de que se culpe al gobierno, porque éste, no prohibió una peregrinación en un todo ajustada al espíritu de nuestras leyes; como amantes de la verdadera libertad protestamos de que en su nombre se veje á quien usa y no abusa de la misma; como católicos.... Esto merece párrafo aparte.

Nosotros protestamos de todos esos que se llaman católicos y son indiferentes, de todos esos que con la religión comercian, de todos esos que llamándose católicos hablan estos días de cosas que no entienden, proclaman el ateísmo del Estado y como medida de prudencia opinan que debe suprimirse el culto externo. ¡Como si á Dios no se debiese todo honor y toda gloria! Contra esos va nuestra protesta más singular, contra esos que apedrean letreros en que se lee ¡Viva la Virgen de Begoña! y contra los que aplauden esta hazaña.

Estos son el símbolo de la España moderna, de la España sin ideales. Los que izarian bandera blanca á la presencia del enemigo; los juerguistas impenitentes, los que se llaman católicos de lengua nada más, los que hablan mal del gobierno porque esto *viste mucho*....

GRAN TEATRO

Pronto abrirá sus puertas para la temporada de invierno, nuestro Gran Teatro y ya han circulado las listas de la compañía de zarzuela grande que en él ha de actuar.

He aquí la lista:

Maestro director y concertador: don Matías Aguadé.—Director de escena: don Pedro Constantí.—Primeras tiple: Dolores Hoyos, Eloisa Echevarri, Aliena Benamante y María Rodríguez.—Segunda tiple: Encarnación González.—Característica: Francisca Gómez.—Primer tenor: don Francisco P. Ríos.—Primer barítono: don Emilio Sagi-Barba.—Primer bajo: don Salvador Ricos.—Tenores cómicos: don Eduardo Garro y don Pedro Constantí.—Segundo barítono: don Juan Fronteras.—Segundo bajo: don Manuel Ganga.—Apuntadores: D. Juan Prieto y don Cesáreo Marín.—22 coristas de ambos sexos.—Archivo: Sociedad de autores, Sastre: don Juan Vila.—Representante: don Ramón Santoncha.

Todos conocemos al Sr. Aguadé como director de orquesta y á Constantí como actor cómico y director de escena.

Lo propio sucede con Garro, con la tiple Sra. Echavarrí, la segunda Encarnación González, y la característica Francisca Gómez.

Tantas veces hemos emitido nuestra opinión, en estas columnas, sobre las

mismas y habremos de repetirlos, Dios mediante, que ahora no hablamos de ellas detenidamente, no se tome á prejuicios inmotivados ó á campañas sistemáticas, nuestros juicios posteriores.

También, Ríos el tenor, es conocido de nuestro público por haber actuado en el Gran Teatro una corta temporada.

Los demás, son artistas completamente nuevos para nosotros.

Hay, sin embargo, alguno, ó si se quiere mejor, alguna, que sin pisar las tablas la conocíamos. Es María Rodríguez Trujillo.

Aun recordarán los antiguos y constantes abocados á nuestro principal coliseo, una sevillana elegante, de buen ver y de ojos entornados que, vestida de blanco, asistía esta primavera á las representaciones desde la platea número seis. Esta es la Srta. María Rodríguez, quien según la prensa de Sevilla obtuvo en *Marina* ruidosas ovaciones. Nosotros nos abstenemos de juzgarla como artista, aun cuando de ella tenemos las mejores noticias, pero solo conocemos á la mujer y de ahí que no nos aventuramos á dar opiniones, opiniones que quizás algunos considerarían interesadas.

Y en verdad que no tendrían razón.

Morsamor

RENACIMIENTO

Va haciéndose a go; el país va despertando; el capitán, temeroso ayer; sale al encuentro de los negocios y se nos ofrece donde encuentra campo en donde moverse y tomar diversas formas; el buen sentido va iniciando muchas cosas provechosas; el ansia del trabajo va revelándose en la juventud; se forman sociedades, se constituyen sindicatos y en todas partes se habla de negocios, de empresas, de asociaciones para la mayor producción, para el mejor cultivo, para la exportación de productos, para el aumento de relaciones mercantiles y comerciales.

Se siente, se percibe el movimiento, lo palpamos, tenemos mil pruebas de ello. Si el sacudimiento, para despertar fué terrible, asombroso, los ojos ven horizontes sonrosados que ensanchará el trabajo fecundo para ganar lo perdido, para reconstruir lo que la pereza y el abandono dejó caer.

Y que esto es verdad, lo prueban mil hechos que venimos observando, además del conocimiento que tenemos de sociedades constituidas, de capitales en movimiento, de iniciativas provechosas industriales, agrícolas y comerciales.

Al hablar, por ejemplo, de la pasada cosecha de cereales, se afirma por ahí con datos inconcusos, que si es superior, en Castilla sobre todo, en muchos centenares de hectólitros á la anterior, también lo es con exceso por la mejor calidad de los trigos, porque dicen los prácticos en estas materias, "que el labrador se esmeró mucho la sementera anterior en la elección de simientes".

Es una verdad.

¿No es esto ya algo?

Las iniciativas industriales, agrícolas y comerciales se manifiestan también de modos diferentes, fijándose ya la atención de todos los países sobre el nuestro, que no ven indiferentes nuestros renacimiento. La riqueza infinita del suelo y subsuelo español, atrae además el capital extranjero, que pondrá en movimiento inmensas fuerzas desperdiciadas e inactivas y enormes masas de riqueza inexplorada.

Hay, pues, que mover el espíritu y el capital español en dirección de empre-

sas agrícolas é industriales, para lo cual se requieren tres cosas: primera, librar á la agricultura de las trabas que la tienen constreñida; segunda, ensanchar la producción, que nos permitiría conquistar mercados y sacudir el yugo de las empresas ferroviarias; tercera, mejorar la cultura de la población agraria, haciendo obligatoria la enseñanza agrícola en todos los centros, lo que nos facilitaría dirigir á nuestra juventud por el trabajo agrícola é industrial y favorecer las tendencias de las clases acomodadas por la vida del campo y de sus cultivos.

Setenta millones de habitantes, según los historiadores romanos, poblaban la Península en tiempo de Cicerón, sosteniendo con las riquezas del suelo (agricultura y minas) casi todo el imperio de Roma, y causa verdadera pena que la décima parte de los españoles no sepamos mantenarnos de ella á través de la civilización.

La reacción que anima hoy á las gentes pudiera ser el signo de nuestra regeneración, si el estudio práctico substituyese al dogmático, y en vez de poner puertas al campo, pudiésemos abrirlas al mercado universal.

La principal riqueza de España está pues, en los campos.

El movimiento es grande, la circulación de ideas consoladora, el repentino crecimiento de las industrias, asombroso; el avance dado, muy propicio á realidades hermosas, si hay quien dirija estas fuerzas que se agitan con ansias de vida y con anhelos por el trabajo.

Empecemos á trabajar, á producir, á exponer capitales, á mover capitales. De las regiones del Norte llegan á las tostadas del Sur, bocanadas de alientos y de iniciativas que Andalucía recoge, que acaricia Extremadura, que desarrolla Valencia y que hasta la atrasada Manolva ve con regocijo.

Rompase el hielo de una vez y regresen de las ciudades populosas los que, huyendo de las tristezas y persecuciones del fisco y de la falta absoluta de iniciativas y trabajos, tuvieron que abandonar cultivos, hogar, familia é intereses.

En ellos volverá á oírse el canto sacisfecho, alegre y dulcísimo del obrero del campo, el ruido consolador del trabajo, el rumor de la fábrica vecina, que alegrarán legiones de obreros, que fecundarán la comarca, llevando á ellas la población miserable que se consume en los grandes centros de población, encontrando allí pan y empleo á sus actividades.

Pero venga de arriba el ejemplo. Que las clases acomodadas imiten el ejemplo de la aristocracia inglesa, que consagra su vida la mayor parte del año en explotaciones agrícolas y en trabajos propios de la vida del campo, por el que sienten verdadera nostalgia, cuando los negocios ó los deberes los detienen en los centros de población.

Lo que parecía ayer un imposible, puede realizarse hoy á muy poca costa.

Trabajemos, aprovechemos este nacimiento á la vida, levantemos el espíritu, refrescándolo en empresas agrícolas é industriales, aprovechemos este momento, porque sólo así podremos rehabilitar nuestro crédito y dignificar nuestro nombre.

El pueblo español, educado en la holganza, en las revoluciones, en la política y en el espíritu militar, puede y debe transformarse en un pueblo trabajador y marchar á la cabeza de los que más producen, si de arriba viene pronto el ejemplo.

Sólo así podrá alcanzarse la prosperidad del país y tener seguridades en el orden económico y tributario.

La agricultura ha entrado en un período de transformación y de desarrollo, que puede desenvolver mucha riqueza.

En España hay muchos negocios en beneficio de los intereses patrios, mucho que explotar. El trabajo y el capital que en ellos se emplee, puede alcanzar remuneración fabulosa.

No lo olviden las clases directoras.

Mañana publicaremos una interesante crónica arqueológica titulada LA HIPONOVA DE PLINIO original del notable é ilustrado escritor D. Francisco Valverde Perales.

Asociación de obreros cordobeses La Caridad

Convocatoria en vista del Istargo de once meses del Sr. Presidente de la misma, y por acuerdo de parte de su junta directiva convocan á los demás individuos de dicha junta y á los que pertenezcan al consejo de administración para tratar asuntos de interés para la misma para el jueves quince del corriente á las nueve de la noche en la sala Capitular del Excmo. Ayuntamiento.

Un vocal.

J. LASSO DE LA VEGA

"Flores de Ensueño"

Un verdadero florilegio bien editado y mejor oserito de poesías, cuyo autor se merece verdaderos plácemes.

El joven poeta, recién salido de las aulas universitarias, revela su verdadero nombre, pronostica para el mañana un nuevo vate nacido entre las cristalinas aguas de la sierra de Cebra, criado entre las admirables producciones del egabrense Toscano Quesada.

Sus paisanos ya le admiran, sus amigos le rinden pleito homenaje, todos en Cebra están henchidos de gozo por tener entre ellos á un joven que honrará á su patria.

En ese libro hay verdaderas producciones que nuestro inmortal Nuñez de Arce no vacilaría en firmarlas, otras que inferiores á su *Tu y Yo*, en alejandrinos como *A la Muerte* nos pintan á un autor como vate de luengas melancías, encorvado hacia la fosa, esperando el inevitable corte de la guadaña fría y cantando al Dios misericordioso un himno de esperanza.

También revelan sus composiciones el delirio de su autor por el infuasto modernismo, tal vez por no conocer bien los atinados fustigazos que su paisano Toscano le dirige á esa nueva dirección de los poetas.

Amigo Lasso, el modernismo vale mucho menos, casi nada y nada comparado con los clásicos que su ilustrado proleguista y yo le recomendamos leer.

Pero ¡que osado soy! extenderme en consideraciones con una obra y dar consejos...! Perdona Lasso, porque al proponerme escribir acerca de *Flores de Ensueño*, vacilé un momento, después me declaré impotente para ello y más tarde al tomar la pluma me propuse ser breve y temblaba.

...como enfermo que siente llegar á la Parca fiera del lecho á su cabecera con afán impertinente.

Salió en verso y todo, así me entenderás mejor, pues á los poetas en el lenguaje rimado les place más que les hablen.

Salvador Alarcón.

MANIOBRAS MILITARES

Servicio exclusivo de "El Defensor de Córdoba,"

Carmona 11.

Salimos ayer de La Luisiana y llegamos a las diez a La Campana.

Por el llano derecho marchaba la brigada de infantería con las dos compañías de ingenieros y por el otro flanco desde Fuentes por la carretera el regimiento de artillería con un regimiento de caballería escoltándola.

En la Campana se descansó unas horas y a las ocho de la noche se tocó llamada feniéndose la columna a las órdenes del general Ortega en la siguiente forma: En vanguardia las dos compañías de ingenieros, a continuación el primer batallón del regimiento de la Reina con el bizarro coronel Perol, detrás la artillería, segundo batallón de la Reina y a retaguardia el regimiento de Alava.

La columna emprendió la marcha a las 10 de la noche por caminos y veredas infernales de difícilísimos pasos para la artillería y a las 3 de la madrugada apareció frente a Carmona y amenazando al flanco izquierdo de la división enemiga.

No siendo transitable para la artillería el camino de la derecha que conduce a la estación de Guadajoz, tuvo la división que variar a la izquierda y buscar la carretera para pasar el río Cortones por el puente sobre la misma que no estaba ocupado por el enemigo. Esta operación se terminó a las 4 de la mañana flanqueando las compañías de ingenieros y protegiendo el paso de toda la columna.

Reconocido el terreno del frente varió la división a la derecha, desplegaron los ingenieros y a continuación la primera compañía del batallón de la Reina que tomaron la altura de la derecha a la carrera coronándola para proteger el avance de la artillería y presentándonos ante la plaza, coronando las alturas que la dominan y en perfecto orden de combate. En aquel momento amanecía y la plaza apercibida de la presencia de los invasores hizo fuego de artillería obligando a la columna a dejar el orden cerrado y desplegar por la derecha todo el primer batallón de la Reina, que después varió a la izquierda.

La artillería con un terreno imposible dentro de espeso olivar y con pendientes de 45.º hizo un supremo esfuerzo y colocó una batería en posición magnífica, escoltada por fuerzas del segundo de la Reina.

La infantería de la plaza desplegó y empezó el fuego de guerrilla que se generalizó en toda la línea por la derecha y, tratando de envolver el pueblo, desplegó el regimiento de Alava con otra batería.

Por ambas partes se recrudecieron los fuegos llegando la artillería al máximo de su velocidad y la infantería con descargas cerradas en magníficas posiciones, llegó a apagar parte de los fuegos de fusilería de la plaza. Una batería de esta se situó tan bien, que hubiese hecho mucho daño a la columna de ataque si el combate hubiese sido real.

En este estado el cornetín del capitán general sonó con el toque de atención general y ello puso fin a la batalla, quedando, defensores y ofensores contentísimos de las pocas bajas sufridas.

Media hora después batiendo marcha y con banderas desplegadas entraba en Carmona la brigada de infantería y el 12.º montado de artillería que con tan penosa marcha, después de una noche interminable, pasando 15 horas sin comer, sin dormir y sin beber ni agua por no haberla en el camino, parece mentira que hayan operado en tal terreno y con tanta precisión y orden que da idea del excelente estado de instrucción y espíritu en que tienen a sus tropas los coronales de los regimientos 2 y 56 de Infantería y el 12 montado de Artillería.

El desfile brillante, aunque parece imposible que aún pudiese salir en esa forma después de las 17 horas de trabajo pasadas.

Para mañana la orden es salir de aquí a las 5 de la mañana hasta la dehesa de los Potros donde el Capitán general revisará las dos divisiones. Después habrá tres horas de descanso comiendo sobre el campo una paella el Capitán general con todos los generales, jefes y oficiales que han asistido a las maniobras.

Terminado cada cuerpo marchará a sus guarniciones.

Respecto a las operaciones de la caballería imposible reseñarlas. Hoy han sido extensísimas y brillantes después de entretener y enganar la derecha y centro del enemigo. Ha trabajado bien Sagunto flanqueando a la división enemiga por la derecha y cooperando al éxito de avance con el tacto y acierto propios del incansable don Diego Muñoz Cobo.

Los que presencian las maniobras

El pueblo presenta precioso aspecto al amanecer todo coronado de gente que presenció las maniobras desde azoteas y alturas, en burros, coches, caballos, carros, a pie y de todas maneras. Hay gran animación para la revista de mañana y la mar de gente de todas partes.

Los cordobeses

Los cordobeses todos tan buenos y tan derechos a pesar de tanto palo como llevan. Los pies parece como si fueran de cartón piedra.

Narvaez.

La jornada de ayer

Carmona 12-9 noche.

Salieron esta mañana las fuerzas de esta hacia Mairena del Alor, 15 kilómetros, y en un gran llano titulado Dehesa de los potros, se formaron en orden de parada, pero organizados como columna de marcha las dos divisiones Ríos y Ortega, una frente a otra.

La revista fué pasada por el capitán general, resultando un espectáculo magnífico.

De todas partes había acudido mucha gente y el aspecto del llano era un extremo encantador.

A la presentación del general Luque las bandas de música, de cornetas y trompetas batieron marcha y las tropas presentaron armas.

Después se efectuó el desfile en columna de honor, cuyo desfile resultó brillantísimo.

El banquete

Después en local arreglado al efecto con mesas exornadas con banderas y follajes se ha servido la paella a todos los generales jefes y oficiales en número de 400.

Reinó extraordinaria animación y orden. Presidió la mesa invitada galantemente la Sra del general Luque y todas las que de Carmona y Sevilla han acudido a presenciar la revista.

Terminado el almuerzo brindó el general Luque que empezó disculpándose de su falta de condiciones oratorias y expresando tenía que decir dos cosas la primera un ¡viva al Rey! que fué contestado unánimemente y después que no quería separarse de todos sin expresar buen juicio que llevaba de las maniobras.

Claro que ha habido deficiencias, pero donde no la hay? Llevo la satisfacción y todos las debemos detener de que no ha habido pantomimas.

Todo ha sido realidad.

El conjunto general ha sido bueno y nuestros soldados han estado como siempre con su resistencia legendaria, incansable, haciendo marchas y maniobras que ningún otro soldado las resistiría. (Vivas y aplausos.)

También ha habido en esta maniobra una nota simpática; los alcaldes que con su celo han contribuido a que no

falte ni uno solo de los soldados llamados a incorporación y además nos han hecho simpáticos recibimientos en todos los pueblos recorridos.

No ha faltado el dinero que siempre falta, pues con él se va a todas partes, con él tendrían barcos nuestros marinos, cañones nuestros soldados.—(interrupciones, vivas y aplausos).

Es un espectáculo sublime este que nos proporciona este momento solemne que nos une a todos por el sentimiento de la patria.

De aquí saldrán barcos para nuestros marinos, cañones para nuestros artilleros y fusiles para nuestros infantes.

Gracias a todos por el buen deseo y por el espíritu demostrado en las maniobras.

Las últimas palabras del capitán general son acogidas con vivas estruendos a España, al ejército y al general Luque.

A posteriori

Desde este momento quedan disueltas las divisiones formadas.

Cada cuerpo marchará a su guarnición.

Los de Granada marchan a Carmona con el regimiento de la Reina.

Sagunto a Fuentes de Andalucía y os de Caliz y Sevilla a Alcalá.

Felicitación

El general subinspector señor Ríos, ha felicitado al regimiento de la Reina por el buen estado en que se ha presentado a la revista y el buen aspecto de la tropa en las marchas tan penosas y largas, no habiendo dejado atrás un solo soldado.

Mañana al amanecer sale el regimiento de la Reina para La Campana y Sagunto de Fuentes de Andalucía para Ecija.

Narvaez.

Sección Comercial

Valores en Bolsa

COTIZACIÓN DEL DÍA 11 DE OCTUBRE

| | |
|--|--------|
| Deuda perpétua al 4 por 100 interior, contado. | 76.95 |
| Idem fin del corriente. | 77.05 |
| Idem idem fin próximo. | 00.00 |
| Banco Hipotecario, Cédulas 5 por 100. | 101.95 |
| Acciones del Banco de España | 472.00 |
| Idem de Tabacos. | 441.00 |
| CAMBIOS.—París a la vista. | 33.75 |
| —Londres, a la vista | 33.65 |

Mercado de Córdoba

Aceite, a 34 reales arroba; trigo duro de 38 a 43 reales fanegas; id. blando, de 41 a 43 reales; cebada, a 33 id.; escaña, de 24 a 25; habas castellanas, a 41 id. cecbineras, a 42; morunas, a 42; garbanzos tiernos, de 130 a 160; id. duros, a 80; arvejonas, a 40, alpiste, a 90; harina blanca extra, a 17 1/4 reales arroba, idem corriente, a 16 3/4; id. recia asemolada, a 16 1/2; idem superior, a 16; id. corriente; a 15 1/4; idem de tercera, a 13 1/2; salvados, de 11 a 13; cabezuela, de 16 a 17; hoja, de 8 a 9

Diputación provincial

A las tres y cuarenta y cinco minutos de la tarde dió hoy comienzo la primera sesión del segundo periodo semestral, con asistencia de veinte señores diputados.

Preside el gobernador civil señor Orbe.

Acto seguido se da lectura a los artículos 55, 56, 60 y 62 de la ley provincial y a la convocatoria inserta en el Boletín Oficial.

El gobernador declara abiertas las sesiones del presente periodo semestral en nombre del gobierno de S. M.

Por ausencia del Sr. Fuentes López de Tejada, actúa de secretario el señor Sotomayor con el señor Lopez S. de Canales.

Se da lectura al acta de la sesión anterior y una vez aprobada se retira el Sr. Gobernador y ocupa la presidencia el Sr. Algaba.

Se procede al señalamiento del número de sesiones que ha de celebrarse acordándose sean estas tres, sin perjuicio de prorrogarlas si fuera preciso.

Se lee una proposición incidental por la que aprueba la renuncia presentada por el Sr. Sauidel y se nombra para esta vacante a D. Ignacio Lopez.

Se da lectura a una carta oficial del ministro de Agricultura relativo a la construcción de caminos vecinales, a los requerimientos hechos por el señor Presidente a los Ayuntamientos y otras entidades.

Al retirarnos del salón se daba lectura a las contestaciones recibidas.

Crónica Provincial

DE AGUILAR

Velada de la Rosa

Después de nuestra feria real, nombrada de la "Autigua," de gratos recuerdos en pasados tiempos, de cuyo origen primitivo se hizo ya un ligero bosquejo, vienen celebrándose hace algunos años, dos veladas.

La primera, en el día de San Miguel, que es un festival en el barrio popular del Santo Cristo de la Salud y la segunda la que hoy se describe.

Es lamentable en extremo, que lleve el nombre de velada ésta, que debía ser una de nuestras más hermosas ferias, anunciándose el concurso de ganados y procurando a esta localidad, no solamente importancia positiva, si que también renombre y resonancia que siempre es laudable y conveniente para una población.

Tenemos lugar y sitio adecuado, una calle espaciosa y ancha; en ella existen dos hermosas y abundantes fuentes, con abrevadero para el ganado.

En esta calle podrían instalarse bonitas y alegres casetas de recreo, mercaderías y demás espectáculos, finalizando en la glorieta ó planicie de terreno subsiguiente a dicha calle el mercado de ganado.

¡Cómo ha de ser, vivimos plagados a la molición y poco importa lo más esencial!

En esta fiesta local, solamente recrea nuestra vista, la contemplación de hermoso panorama, la observación de los contornos de un horizonte bello y transparente, engalanado por una extensa superficie de terreno, poblado de vistosa y rica arbolada olivarera que se prolonga en gran distancia de la población, internándose hasta besar las estrivaciones y alturas peñascosas de Castillo-Auzur.

Y recreándonos nuestra mente ante tan alegre perspectiva, acaso decimos: ¡No queremos más! ¡Gozamos estas veladas postreras del año!, para recorrer después esos frontales terrenos de olivar y recoger el abundoso fruto que sus árboles nos tienen reservado!

Más, concretando esta reseña a su objeto esencial, se limita el que suscribe a hacerla, aunque muy imperfecta y desatinada.

Comienza el festival, con un día espléndido y apacible, con una atmósfera transparente y clara. ¡Cielo purísimo de Andalucía digno de grandes alabanzas y no de quejosos reproches a la creación! ¡Al grano!

La instalación de nuestra modesta feria, resulta en el presente año, con más corrección que en otros tanto en las tiendas de mercaderías, cuanto en el acomodamiento de las casetas de recreo, resultando un conjunto más uniforme y vistoso.

Hay buena concurrencia de feriantes y nuestro municipio ha procurado mayor amenidad a estas veladas, recabando de la empresa de luz eléctrica una preciosa instalación de arcos que asemejando vistosa y artística galería,

produce un gran potente foco de claridad, en todo el real de la feria.

Se observa extraordinaria concurrencia y mucha animación.

El bello sexo, "encantador en extremo."

Continuaremos nuestra reseña para dar a conocer nuevos detalles y desearemos que los fuegos artificiales que se preparan para la última noche, merezcan aplauso ó aprobación.

Hace falta riego, pues una nube de polvo nos envuelve a todos sin poderlo disimular.

El corresponsal.

11 Octubre 903:

DE OTROS PUEBLOS

Jugadores

En Puente Jevil han sido detenidos treinta y ocho individuos que jugaban a los prohibidos.

Defunción

Después de largo y dolorosísimo padecimiento soportado con cristiana resignación ha fallecido en Cibra la virtuosa señora doña Josefa del Marmol de Luque, hermana de nuestro particular amigo y digno Alcalde D. Miguel del Marmol.

Enviamos nuestro sentido pésame al viudo, hijos, señora madre y demás parientes de la finada, a todos los que deseamos la necesaria conformidad para sobrellevar tan rudo golpe.

Agrícola

Escriben de Pedroche, que la cosecha de uva ha sido casi nula, pero en cambio la bellota será buena y la de acaituna superior. Hay 4.000 arrobas vino blanco 14º a 7 pesetas y 6.000 arrobas aceite a 10.25. Trigo 10 a 10.50 pesetas fanega; cebada 8; centeno 9; garbanzos 27 a 40; habas 12; uvo 1.50 pesetas arroba y lana blanca sucia 18.50.

Crónica Local

Autoridad

Anoche regresó a esta el general D. Diego Muñoz Cobo Serrano, encargándose acto continuo del mando militar de esta provincia.

Teatro Variedades

Anoche se suspendió la función en dicho coliseo a consecuencia del mal tiempo.

Devolución

Se ha dispuesto que le sean devueltas las 1.500 pesetas que depositó en la Delegación de Hacienda de esta provincia, para redimirse del servicio militar activo, el mozo de la zona de Córdoba Ricardo Sotomayor Garcia.

La huelga

Continúa la huelga de los metalúrgicos en el mismo ser y estado que ayer.

Los obreros se reúnen a las dos de la tarde y nueve de la noche para cambiar impresiones.

Atención

Ayer recibimos la atenta visita de nuestro estimado compañero don Felipe de Mora, representante en Madrid de la prensa de París.

Agradecemos a dicho señor este acto de delicada cortesía.

Renuncia

El Sr. Sanchez Ocaña, renuncia a presentarse como concejal en representación de la Cámara de Comercio.

Aceleración

Al dar ayer cuenta de los esposales de la Srta. Josefa Madrazo, se dió por error que uno de los testigos fué don Luis Bayona de las Casas Deza, en lugar de decir D. Luis Ramirez de las Casas Deza.

Quejas

Quejánsenos los vecinos de la calle Siete Rincones del foco de infección que constituyen las aguas del urinario situado en la misma, que forman charcos y despiden un hedor pestilencial.

Curda

Anoche fueron detenidos dos sujetos que hallábanse embriagados y amenazaron al guardia con una navaja.

Circular

El Ministro de Estado ha dirigido una circular a los Agentes consulares

de nuestro país en el extranjero, en la que se les recomienda el envío de los datos que estimen más convenientes, á la Sección Comercial del Ministerio, con objeto de dar mayor extensión á las exportaciones de productos nacionales.

Vinícola

Nuestra exportación vinícola á Francia ha aumentado en los 7 primeros meses de este año 61.771 hectolitros con relación á igual período de tiempo del año 1902.

En frutas, legumbre y aceites también hemos aumentado bastante la exportación.

Ladrón

Ha sido detenido Ramón Valenzuela Castro (a) Chato chaqueta como uno de los autores del robo de cinco caraballas efectuado en Bailén.

Los médicos titulares

Anteayer se reunieron en el salón de sesiones de las Casas Consistoriales los compromisarios de la provincia de Córdoba encargados de designar la junta de patronato de los médicos titulares de España, procediendo á la votación, en la que resultó elegida la siguiente candidatura: **Propietarios:** don Antonio Maura Montaner, don José Canalejas Mendez, don José María Esquerdo Zaragoza, don Manuel Iglesias Diaz, don Antonio Muñoz Sancha, don Manuel Ortega Morejón, don Amalio Jimeno Cabañas, don Eulogio Cervera Ruiz y don Nicolás Rodríguez Abaytúa.—**Suplentes:** don Eduardo Dato Iradier, señor Conde de Romanones, don Aurelio Enriquez González, don Alfredo Rodríguez Viforcos, don Maaciel Taboada de la Riva, don Luis Guedea Calvo, don José Homenunén López, don Antonio Espina Capó y don Manuel Tolosa Latour.

Boda gitana

Según nuestras noticias ha sido pedido el Gran teatro para celebrar en él la boda de dos gitanos de rumbo.

Concesiones caducadas

El Gobernador civil de esta provincia ha declarado caducadas las concesiones mineras siguientes y franco y registrable el terreno que ocupan: 52 pertenencias de la mina «Enero 9.º», 12 de «2.º Enero 8.º», 32 de «Margarita 7.º», 23 de «2.º Enero Sur Oeste», 7 de «Enero 10.º», una demasia á «La Loma 2.º», 4 pertenencias de «Enero Oeste», 18 de «Enero Este», 16 de «2.º Enero Este», 5 de «3.º Enero Sur-Este», 4 de «3.º Enero Sur» y 12 de «4.º Enero Sur», todas de plomo y del término de Fuente Ovejuna, registradas por la Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya.

Denuncias

La guardia municipal ha denunciado hoy al dueño de una taberna de la calle Manuales que consintió anoche escándalo en la misma entre dos sujetos que se propinaron sillos por negarse uno á entregar al otro diez pesetas; á un sujeto que limpió un pozo negro durante el día y á una pupila de cierta casa de la calle de la Rosa que ayer promovió escándalo en la vía pública.

Bienvenidos

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción á nuestros queridos amigos D. José Cuello Padilla, jefe del partido conservador en Zuheros y á D. Antonio Lucena, activo é ilustrado corresponsal de EL DEFENSOR en Espejo.

Inauguración de un órgano

En los talleres que tiene establecidos en el Patio de los Naranjos el acreditado fabricante de órganos, don Domingo Florenzano, tuvo lugar anteayer tarde la inauguración del magnífico órgano que dicho señor acaba de construir con destino á la iglesia parroquial de Olvera (Cádiz)

Los concurrentes salieron satisfechos de las pruebas y de las excelentes condiciones que reúne el nuevo órgano que acredita aun más al señor Florenzano, por lo que le enviamos nuestra cordial enhorabuena.

A los médicos

Está vacante en el cuerpo facultativo de la Benificencia provincial de Córdoba una plaza de médico cirujano de entrada, número 12 del escalafón, con la dotación anual de 2.250 pesetas, que

habrá de proveerse por rigurosa oposición. Los aspirantes deben presentar sus solicitudes en la Secretaría de la Diputación, durante el plazo de treinta días, á contar desde ayer.

Preludios de boda

Ayer 12 fué pedida la mano de la bellísima y simpática señorita Pilar Guerra Argueta para el joven D. Diego Nieto Asins, apreciable amigo nuestro.

La boda se efectuará en breve.

El tiempo

Temperatura máxima al sol y al aire libre 26 00; á la sombra 23 20; mínima 11 40; media 17 20; signa de lluvia en milímetros 0 00; altura barométrica en idem 764 00; estado del cielo nuboso; dirección del viento S. O.

Todo el mundo sepa

que finalmente el Dr. Casile ha dado á conocer sus maravillosos medicamentos que curan todas las afecciones del pecho y especialmente la tisis en cualquiera de sus periodos y todas las enfermedades del estómago.

Para más detalles léase en cuarta página «Los adelantos de la Ciencia.

Reclamo

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de a bien reputada firma de los señores **Valentin y Compañía**, Banqueros y expendeduría general de lotería en Hamburgo, tocante á lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante.

Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien los pida.

La moda es una reina absoluta; esta majestad nos ha impuesto el uso del café torrefacto de «La Estrella.»

Lo venden plaza de la Compañía número 1 establecimiento de Esteban Gómez Mateo.

Interesante

Desea dar lecciones particulares de 1.ª y 2.ª enseñanza, y especiales de Caligrafía, en su casa ó á domicilio, un profesor superior de buenas referencias en la Redacción de este periódico, Gondomar 7, darán razón á quien lo desee.

Destinos civiles

La ley de 10 de Julio y reglamento de 10 de Octubre de 1885.

Esta obra indispensable á los individuos á quienes alcanzan los beneficios de la Ley, por la multitud de formularios, de instancias y certificados que contiene para solicitar destinos y á los cuerpos y dependencias del Ejército y centros y corporaciones civiles para la tramitación de instancias y cumplimiento de la ley, se halla de venta en la administración de este periódico.

Interesante

Por convenio establecido con importantes casas de París y Alemania, semanalmente se reciben las últimas novedades en

TARJETAS POSTALES

en la Imprenta y Papelería **La Verdad**, de Antonio A. Morales, calle de Gondomar, núm. 7.

Aviso importante

Desde el día cuatro del corriente mes de Octubre se vende leche completamente pura, por cuenta del ganadero á veinticinco céntimos el cuartillo en la calle Cardenal Toledo núm. uno.

Plaza de las Dueñas.

Conviene enterarse

Los **Chocolates de confianza** de Demetric Cabrera de Pozoblanco se hallan de venta en esta capital en los establecimientos de

F. Lucas Gómez, calle Pedro Lopez. Sucursal de Lucas Gomez, plaza de la Judería. D. Martin Paredes, calle María Cristina. D. Marcos Torres, Realjo. D. José T. Cañete, San Agustín. D. Benigno Molina, San Bartolomé. D. José María Herencia, Alfaro 67. D. Pedro Forcada, Gutierrez de los Ríos, D. Antonio Velasco, Plata 5. don Julián Gómez plaza de San Pedro. Don Juan Costi, Alfayatas 4. D. Esteban Gomez Mateo, plaza de la Compañía, 1.

D. Isabelo Perez, Valladares 18. Don Juan Roldán y Rabasco, plaza Antonio Grilo, 2. D. Juan Jiménez Osuna, Gondomar 2. D. Eusebio Revuelto, Espartaria 24 y 26. Sucursal de Eusebio Revuelto, Deanes. D. Pablo Vicente Calvillo, Corredera 42. Sucursal de Pablo Vicente Calvillo, San Agustín 30. D. Pedro Dorronsoro, Paraiso. D. Bartolomé Delgado, Juan Rufo. Sucursal de Bartolomé Delgado, Gutiérrez de los Ríos y D. Idefonso Laguna, plaza de San Agustín.

Ocasión Se vende un magnífico **Bufo ministro contador**, de procedencia filipina, que en su construcción demuestra una labor pacienzuda y un gusto á toda prueba en las incrustaciones. Para tratar del precio, Carlos Rubio 8, (antes Baño,) de 8 á 5. 1—6.

Boletín Religioso

SANTO DE MAÑANA.—San Calisto papa.

JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia convento de religiosas de Santa Ana, por D. Rafael Barrios Enriquez, en sufragio por sus difuntos.

—En la iglesia de San José (San Cayetano) mañana octavo día de novena á la seráfica Madre Santa Teresa de Jesús A las cinco y media de la tarde se exponerá el Santísimo y á continuación se rezará la estación mayor, después se cantarán el santo rosario y la letanía, seguirá la lectura de la novena con gozos cantados, terminándose con la reserva y bendición con el Santísimo.

—Mañana quinto día de la solemne novena que la piadosa Hermandad de nuestra Señora del Amparo consagra á su excelsa Titular en la capilla parroquial del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, dando principio á las siete de la noche.

—En el convento de religiosas de Santa Cruz, al toque de oraciones; mañana cuarto día de solemne novena á nuestra Señora del Refugio, con exposición de S. D. M., rosario, letanía cantada, coplas y lectura.

MES DEL ROSARIO

En la iglesia de San Agustín continúa el ejercicio del mes de Octubre, dedicado por los Padres Dominicos á su Excelsa Patrona la Santísima Virgen del Rosario. A las seis de la tarde habrá exposición del Santísimo Sacramento, estación, rosario y letanía cantada, ejercicio propio, moletes y reserva.

—A las ocho y media de la mañana se hará el ejercicio del Mes del Rosario, después de una Misa rezada, en la iglesia parroquial de San Francisco.

—A las siete y media de la mañana se hará en la parroquial de San Andrés, durante una Misa rezada, el ejercicio de mes del Rosario.

—En la iglesia de la Encarnación continúa el ejercicio á nuestra Señora del Rosario, con exposición de S. D. M., cantándose la letanía y coplas, dando principio á las cuatro y media de la tarde.

LIBROS

A la sombra de la Mezquita, trabajos en prosa por D. Julio Pellicer.

Sin Ritmo, ensayos poéticos por don Daniel Aguilera, con una carta-prólogo de D. Enrique Redel. Precio, dos pesetas.

Nuevas tarifas de la Contribución Industrial y de Comercio.—Un tomo en 8.º, 1 peseta 50 céntimos.

Impuesto sobre utilidades.—Un folleto, 30 céntimos de peseta.

Instrucción para el ejercicio del protectorado del Gobierno en la Beneficencia particular.—Un folleto, 50 céntimos de peseta.

Escala Graduales de las Penas.—Gorostala Prados.—Un tomo en 8.º mayor, 2 pesetas.

Los Contadores de fondos.—Tratado teórico práctico de Administración y Contabilidad para el servicio de los contadores de fondos de las Diputacio-

nes y Ayuntamientos.—Un tomo en 4.º, 8 pesetas.

Manual del buen aficionado á las corridas de toros, por K. Ch. T. y Selarom, bajo la censura y aprobación del inteligente ex-matador de toros D. Manuel Carmona.—Precio 0 75 céntimos.

Tierra Santa: Ecos de viaje, por el Dr. D. Manuel de Torres y Torres, dignidad de Arcediano de la Metropolitana de Sevilla, con una carta-prólogo de don Francisco Borja Pavón y un epílogo en verso por D. Enrique Redel. Precio, tres pesetas.

Agencia de Negocios, comedia en un acto, prosa y verso, original de D. Antonio A. Morales y D. Florencio Páez Serrano, estrenada con lisonjero éxito en el Teatro Miñón, de Segovia.

Lluvia de flores, poesías por D. Enrique Redel. Precio, una peseta.

De venta, en la Administración de este periódico.

Vida Tranquila.

Vivir en constante alarma no es vivir. El que no puede comer sin sentir incomodidad, indigestiones, agruras, dolores, jaquecas,

displacencia, etc., no es hombre libre, sino un esclavo de su estómago. Las

Pastillas

del Dr. Richards

convierten el estómago de tirano en sirviente.

Esta es la medicina que cura el estómago sin gastarlo. Los esclavos de la dispepsia pueden emanciparse tomando las Pastillas del Dr. Richards, que se fabrican en Nueva York y se venden en todas las boticas y droguerías.

¡Digerir es vivir!

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

S 100

CASA DE HUSPÉDEDES

JOSÉ ZURITA

La proximidad á la Estación de los Ferrocarriles, oficinas de Hacienda, teatros, paseos, etc., hacen que ésta sea una de las más frecuentadas.

Calle Quiútero, 15, (esquina á la de Gondomar.)

La Verdad Imprenta PAPELERIA Encuadernación

JUGUETERIA ARTÍCULOS DE PIEL

Sellos de Cauchú

J. MIRANDA REY DENTISTA

Gabinete Central.—Alfonso XIII, 30, Córdoba.

Clinica de enfermedades de los ojos

POR EL LIODO. GUTIERREZ SISTERNES ALFONSO XIII (ANTES LICEO), 53 Consulta de once á dos. Para los pobres de ocho á nueve de la mañana.

LA ABUNDANCIA

TOCINERÍA Y CARNICERÍA

Especialidad en jamones, chorizos y salchichones.

Depósito de tripas para embutidos y de aguas conservativas para las carnes

Judería 24

Espectáculos

TEATRO VARIEDADES

Compañía cómico-lírica dirigida por don José Moncayo

Función para hoy.—Primera sección, á las ocho.—La zarzuela en un acto, La Fiesta de San Anton.

Segunda sección, á las nueve.—La zarzuela en un acto, Enseñanza libre.

Tercera sección.—A las diez.—La zarzuela en un acto, Las Barracas.

Cuarta sección doble á las once.—La zarzuela en un acto, Los Charros.

Precios para cada sección.—Sillas con entrada, 75 céntimos.—Entrada de grada, 20 cént.

El impuesto del timbre lo paga la empresa.

Pasatiempos

NOTA CÓMICA



—¿Hombre, tu que opinas de los sucesos de Bilbao?

—Yo, que debe acabarse con todos los jesuitas y clericales. Ya ves tú, iban gritando ¡viva la Virgen de Begoña! y nosotros los amantes de la libertad no podemos permitir que se grite eso.

CHARADA

Prima nota musical; dos usado relativo; tres la porte más crecida que forma elemento líquido; dos tres al consumir en las llamas un tejido. Total será el exponer á un calor muy excesivo un objeto sobre todo si tratamos de los guisos.

J. M. T.

(La solución en el próximo número.)

SOLUCIÓN Á LA CHARADA ANTERIOR:

CA-FE TE-RA

La han acertado: Matruqui, Tancre, do Pica-poco, Chiquito Corruco, don Zurini, El cabito, Marina, Bolilla, Pito Fierabrás, Machetin, Jilguero obico, E-bobito, El Tonto de la Carra, Currinche el de la oficina, El cesante X y Quemasangres.

El Telégrafo

Sin que sepamos las causas que lo hayan motivado á la hora de cerrar esta edición no hemos recibido telegrama alguno de nuestro activo corresponsal en Madrid

En cambio mañana tendremos servicio retrasado. ¡Que le hemos de hacer!

Imp. La Verdad, Gondomar 7.—Córdoba.

Estos capachos obtuvieron el diploma

de honor en la Exposición

Unico representante, A. Caza-
bán, Alcañarilla, 14.-JAEN

ESPECIALES
y LAMINOS
CLASES
"UBETENSE"
"LA INDUSTRIAL"
"VIRGEN"
"CAPACHOS"
"LOS MEJORES"
"MAS ECONOMICOS"
"PEDIR PRECIOS"
"enviando datos"
"del genero y tamaño"
"AL"

Industrial de Córdoba del año 1901

FABRICA DE CHOCOLATES

DE
Demetrio Cabrera Carrillo

POZOBLANCO

Los Chocolates de esta Fábrica de 5, 6, 7, 8, 10 y 12 reales libra, han sido premiados con la más alta recompensa concedida á Chocolates.

Medalla de Plata en la Exposición Provincial de Córdoba de 1903

Estos exquisitos Chocolates de confianza están de venta en esta capital en todos los principales establecimientos de ultramarinos y Comestibles. No dejar de comprarles en los mismos.

THYMOL CASALS

Es el mejor dentífrico y antiséptico

Da á la boca un frescor de larga duración, teniendo un sabor agradable; desinfecta la cavidad bucal; evita, en los puntos inaccesibles al cepillo, la fermentación de los alimentos, que es origen de la alteración de los dientes y de la fétidez del aliento, obra muy especialmente contra las úlceras de las encías, destruyendo los microbios y refuerza los dientes movelidos. — Pídase en las principales farmacias, perfumerías, droguerías, bazares, etc.

Al por mayor: J. URIACH Y C., Moncada, 20. - BARCELONA

Gran Exposición Permanente

DE

PANTEONES, LÁPIDAS

Y MARMOLES EN GENERAL

MARIANO BLANCAS

Duque de Hornachuelos, núm. 1.-CORDOBA

PANTEONES desde 150 pesetas, con cruz, lápida, tiras y zócalo, en adelante. — Por grandes existencias, Realización de lápidas de todas clases.

Pedid precios, que se envían á vuelta de correo. — Precio fijo.



FERNANDO GUIJO

CIRUJANO-DENTISTA DE LA REAL CASA

Premiado en varias Exposiciones
••••• extranjeras •••••

CALLE JESÚS MARÍA, NÚM. 2

CORDOBA

Se construyen dentaduras por todos los sistemas, empastes y orificaciones. Estracciones sin dolor, aplicando el mejor de los anestésicos, conocidos hasta hoy.

Hay gran surtido de opiatas y elixires.

Invitación para participar á la próxima Gran Lotería de Dinero

600,000

Marcos ó aproximadamente

Pesetas 1000000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

| Especialmente: | Premio á Marcos | Pesetas |
|----------------|-----------------|-------------------------------------|
| 1 | Premio á Marcos | 300000 |
| 1 | Premio á Marcos | 200000 |
| 1 | Premio á Marcos | 100000 |
| 1 | Premio á Marcos | 80000 |
| 1 | Premio á Marcos | 60000 |
| 2 | Premio á Marcos | 50000 |
| 1 | Premio á Marcos | 45000 |
| 3 | Premio á Marcos | 40000 |
| 1 | Premio á Marcos | 35000 |
| 5 | Premio á Marcos | 30000 |
| 5 | Premio á Marcos | 20000 |
| 3 | Premio á Marcos | 15000 |
| 16 | Premio á Marcos | 10000 |
| 40 | Premio á Marcos | 5000 |
| 100 | Premio á Marcos | 3000 |
| 160 | Premio á Marcos | 2000 |
| 619 | Premio á Marcos | 1000 |
| 812 | Premio á Marcos | 400 |
| 32014 | Premio á Marcos | 169 |
| 20017 | Premio á Marcos | 300, 200, 144, 111, 100, 78, 45, 21 |

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 111.000 billetes, de los cuales 53.795 deben obtener premios inclusive 8 premios extraordinarios. Además se reparten al final de la lotería 57.205 billetes gratuitos valiosos para la primera clase de la siguiente lotería. Todo el capital asciende á

Marcos 10,856,562

ó sean más de pesetas

Pesetas 18,000,000

La instalación favorable de esta Lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 53.795 premios incl. 8 premios extraordinarios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor en caso más feliz de la primera clase puede importar Marcos 50.000, el de la segunda 25.000, asiendo en la tercera á 20.000, en la cuarta á 10.000, en la quinta á 7.500, en la sexta á 5.000 y en la última clase pueda en caso más feliz eventualmente importar 500.000, especialmente 300.000, 200.000, 100.000 Marcos etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran Lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo ramificándose por valores declarados, ó en libranzas de Giros Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, ostendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado. Se pueden hacer entregas por nuestra cuenta tanto en el Crédito Lyonnais de Madrid, como en todas las agencias de este establecimiento en Provincias; en este último caso se debe indicar que la consiguiente entrega ha de traspasarse al Crédito Lyonnais en Madrid para su abono en nuestra cuenta. En todo caso debe mandarnos con el pedido el recibo correspondiente á Hamburgo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:
1 Billete original, entero: Pesetas 10
1 Billete original, medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan provistos de las armas del Estado, como taxibien el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse, por siempre antes del sorteo, y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

20 de Octubre de 1903

VALENTIN Y C.^a

Hamburgo Alemania

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida

EMULSION NADAL
UNICO que contiene el 80% 100%
del aceite higado bacalao y glicerofosfatos á hipofosfitos.
ANALIZADA por el Dr. Bonet catedrático de la Facultad de Farmacia en MADRID
Aprobada y recomendada por el Ilustre Colegio Médico de BARCELONA
ES LA MEJOR Y MAS AGRADEABLE
Alimento concentrado y medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento de los huesos y salida de los dientes, necesario á los niños, debilitados, personas débiles. Cura la Tos, Catarros, Visis, Escrófulas, Raquitismo, Linfatismo, aumenta la leche y el vigor. — Recomendado en las enfermedades constitutivas, convalescencias, diabetes, etc. — Se conserva indeliblemente. — En las farmacias.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALO PIZÁ
MIL PESETAS
al que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de Farmacia, 1893. Veinticuatro años de éxito creciente. Usados aprobados y recomendados por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. — Franco 14 reales. — Farmacia del Dr. PIZÁ, Plaza del Pina, 5, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.



Dr. NICOLA CASILE
Inventor de los renombrados medicamentos

CASILE

Diputación, 435, Barne.

LOS ADELANTOS DE LA CIENCIA

han logrado que el Dr. Casile, descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus períodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un resfriado, tos, catarro, bronquitis, gripe, asma, (sufocación), expectoración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las Perlas Casile, que no sólo curan infaliblemente estas enfermedades, sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras mucho más graves. Siguiendo este método se podrá decir no más tisis. Si por descuido no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, no tiene que apurarse, porque gracias á los constantes estudios hemos podido encontrarlos renombrados Confitos Casile, que asociados á las Perlas combaten con eficacia la tisis en cualquiera de sus períodos.

Después de largas experiencias compusimos el Bálamo Casile, que no sólo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son atonía, (debilidad del estómago), digestiones laboriosas ó difíciles, pirosis ó acedias, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarros, úlceras, hipocloridia y toda clase de dispepsias, haciendo desaparecer al momento los vómitos, ardores y pesadez, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona; todos los días á las 12 y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserra.

Precios de venta: Perlas Casile, 5 ptas., Confitos Casile, 5 ptas., Bálamo Casile, 5 ptas. — De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor: Diputación, 435, Barcelona, en Córdoba en casa del Dr. Marín, Plazuela de las Tendillas, 12, en la farmacia del Sr. López Mora, S. Felipe, 13 Unión Farmacéutica Cordobesa, Conde de Cárdenas, 26.